

BURGOS

15 de mayo de 2025

PRESENTACIÓN DEL LIBRO «HISTORIA DE LOS COLEGIOS DE LA INMACULADA, SANTIAGO Y SANTA BÁRBARA Y SAN FERNANDO

Jesús Ansedes Mouronte

Buenas tardes. Cuando Santiago de Ossorno me solicitó participar en este magnífico proyecto de redacción del libro sobre el Colegio Santiago de Carabanchel Bajo, aprobado en la Asamblea General de 2023 en Valencia, lo acepté sin condiciones ya que llevábamos diez años sin editar ninguno y temía que se quedaría sin su libro.

Aunque todos hemos colaborado en las distintas tareas de recabar datos, a mí me correspondió participar más activamente en la revisión de los nombres de los antiguos alumnos para disponer de un único nombre por alumno porque, al ir avanzando en los cursos del bachillerato, los alumnos eran los mismos con nuevas incorporaciones, pero quienes escribían sus nombres en los diferentes documentos de cada colegio variaba, lo que ocasionaba discrepancias; por ejemplo, “J. Manuel López Pérez” y “José M. López Pérez” refiriéndose al mismo alumno.

En un principio pretendíamos incluir en la relación de antiguos alumnos (en total son los del listado de alumnos 2.588), el período de estancia en los distintos colegios. Algunos de los presentes recordaréis que os llamé por teléfono y os envié un WhatsApp probando la manera de recabar dichos datos. Pero dicha inclusión alargaría el texto al ser tres los períodos a añadir, uno por cada colegio, por lo que tuvimos que descartarla y aun así la relación ocupa 18 páginas a tres columnas.

Aquellos antiguos alumnos que lean el libro y no encuentren su nombre en la relación, se preguntarán el motivo de su exclusión, y la

respuesta es sencilla, por la falta de constancia en la base de datos de la Asociación de los colegios por los que hemos pasado. Esos 2.588 alumnos los hemos encontrado en distintas fuentes, la más abultada en el libro “EL COLEGIO DE SANTIAGO HACE 50 AÑOS” impreso en la imprenta del PAHUET en el año 2000 y cuyo coordinador fue Gonzalo García Robayna, con una aportación de 1.145 alumnos. De otras fuentes muy variadas añadimos los otros 1.443.

Faltan muchos antiguos alumnos, pero la idea de completar nuestra hoja de cálculo con los años de los cursos aprobados por los pínfanos en los distintos colegios del PAHUET, se mantiene activa en la voluntad de los tres autores, para poder ofertar a todos los pínfanos que lo soliciten la relación de sus compañeros de curso lo más completa posible.

Muchas gracias Santiago, Jaime y colaboradores.